

Step up 陸小

学校教育目標

かしこく(知)
やさしく(徳)
たくましく(体)



陸別小学校学校便り No.11 令和3年12月23日発行 文責：校長 阿部 昌己

「笑顔・信頼期待・誇り」に満ちた学校

- ・「笑顔」(Smile) → 子どもが「明日もまた来たい」と思える通いがいのある学校づくり
- ・「信頼」「期待」(Trust)(Expectations) → 保護者や地域から信頼され、期待される学校づくり
- ・「誇り」(Pride) → 職員が生き生きと自信をもって活動し、自慢できる学校づくり

明日から冬休み

8月20日から始まった2学期（登校日数85日間）も、本日終了しました。この間、保護者の皆様には本校が進める教育活動に多くのご支援・ご理解をいただき、大変ありがとうございました。また、先日お願いした学校評価アンケートへの回答や日頃の新型コロナウイルス感染症対策等、様々な場面でご協力いただいておりますことにも改めてお礼申し上げます。

本日の終業式で、子どもたちには2学期の始業式に話した2つの「あ」（「あいさつ」と「あたたかい」）について、どのくらい意識できていたかを振り返ってもらいました。さらに、冬休みから、もう1つの「あ」についても、学校だよりに掲載するので心がけてみてほしいと伝えました。下枠がその内容です。（低学年の子どもたちには保護者の皆様から読み聞かせていただければと思います。）

全校児童の皆さん、終業式で話した3つ目の「あ」は、「ありがとう」の「あ」でした。以前「ありがとう」という言葉が人生を変えるという本を読んだことがあります。

この本の内容は、おおよそこんな感じです。

「何をやってももうまうまういかなかったお母さんが『ありがとう』という言葉の素晴らしさを知り、どんなに辛く苦しい時でも『ありがとう』を唱え続けました。そうすると、いつしか自分の表情が明るくなり、いつも笑顔でいられるようになりました。その明るさと笑顔がまわりにもどんどん広がり、それからは物事すべてがうまうまういようになりました。そして、今そのお母さんはとても幸せを感じています。という話です。この話を聞いて、ある子どもは『僕も1日30回ありがとうを言う！』と決め、家でも学校でも『ありがとう』を言い続けたそうです。するとクラスメイトも『ありがとう』を使うようになり、今では教室中に『ありがとう』が飛び交い、とても明るい雰囲気になったそうです。」

「ありがとう」を唱えれば、自分も変わり、まわりも変えられます。皆さんも、「ありがとう」と言われると、とても気持ちがよくなると思います。感謝する気持ち、感謝される喜び。みんなも1日30回「ありがとう」と言ってみませんか。すると、30回×（クラスの人数人）＝回。クラス中に「ありがとう」という言葉が響き渡って、幸せいっぱいの教室になると思います。ぜひ3つ目の「あ」についても冬休みから取り組んでみてください。

冬休みは、夏休み同様、子どもたちが家庭で過ごす時間が長くなります。家族団らんの機会に、ぜひ3つの「あ」についても触れていただければと思います。

また、配付した「冬休みのくらし」もご一読いただき、充実した冬休みを過ごせるよう、お願いいたします。なお、冬休みも小中学校では「学校閉庁日」を設けております。陸別小学校では12月29日（水）から5日（水）までの8日間を学校閉鎖としますので、お知らせいたします。この期間、学校への連絡はとれませんので、緊急を要する場合は、先日お配りしました「学校閉庁日」のご案内に掲載の陸別町役場（27-2141）までご連絡ください。

新型コロナウイルス感染症への予防対策も引き続きよろしく願いいたします。良い年の瀬をお迎えください。

😊 12月の学校生活 pick Up 😊

児童会の取組

児童会では、自由参加の体を動かすマッスル運動や、縦割りの勉強会など、創意工夫した取組を計画して実施しています。これらの活動はよりよい学校を創るために児童会が考えた取組です。こうした取組を通して、学年の枠を超えた交流が盛んになり、人とかかわり方や集団活動をする上で大切なことを身に付けていけるとしております。



【朝のマッスル運動の様子】



【縦割り勉強会の様子】

たてわりあそび

3日、今年度2回目のたてわり遊びが行われました。今回は5年生がはじめてリーダーとなって企画し、各班に分かれて工夫した遊びや運動を行いました。5年生は計画から当日の進行まで、責任をもってしっかりと取り組んでいました。



1月の主な行事予定

日	曜日	学校行事
1	土	学校閉庁日～5日 元日
10	月	成人の日
13	木	冬休みがんばルーム①
14	金	冬休みがんばルーム②
17	月	陸別町PTA連合会「教育講演会」19:00～ 陸別小体育館
18	火	3学期始業式
19	水	職員会議
21	金	しばれ制作① 活動委員会④
24	月	しばれ制作②
25	火	CRT学力検査①
26	水	CRT学力検査② 5年生夜の水まき体験①
27	木	CRT学力検査③
28	金	クラブ⑤

道徳特別授業

7日、低・中・高学年に分かれて9月の土曜授業で実施予定だった人間関係づくりの道徳授業を実施しました。上土幌町教育委員会の服部様を講師に、ドミノを速く並べたり、高く積んだりする活動を通して、協力することの大切さや喜びを体感しました。子どもたちは、とても楽しそうに活動していました。



土曜授業・第3回授業参観

4日、土曜授業で栄養教諭による食育の学習と2回目の新体力テスト、3回目の授業参観を行いました。新型コロナウイルス感染症対策のため、これまでと同様、時間をずらして参観していただきました。ご協力に感謝いたします。子どもたちも、保護者の皆様に学習の様子を見てもらい、とても嬉しそうでした。また、全体懇談、学級懇談にも多くの保護者の皆様にご参加いただきました。ありがとうございました。



【授業参観の様子】

【食育授業の様子】

クリスマスコンサート

16日、リコーダークラブのコンサートがありました。保護者の皆様が準備された素敵なステージで、子どもたちは、少し緊張していたようですが、一生懸命演奏していました。



6年体験登校

17日、6年生は中学校に体験登校しました。小中一貫教育の一つとして取り組んでいるこの取組は、4月から中学校に進学する6年生の中1ギャップ解消を目的に毎年行っています。6年生は、朝から中学校に登校し、慣れない環境で1日疲れたと思いますが、良い体験になったと思います。私もこれまで中学校勤務でしたが、教科担任制や部活動、授業時間の違いなど、小学校とは違うことがいくつかあります。早いうちにその違いを知って、準備しておくことは、気持ちの面でも安心です。



5年しばれ授業

20日、5年生はしばれフェスティバルに向けての授業を行いました。町商工会の方や役場の方に来ていただき、過去のしばれフェスティバルの映像を見たり、作業の説明を受けたりしました。いよいよ2月の祭りに向けての取組が始まりました。

